

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Philadelphia, Pa., 11.10.-31.10.1763; 04.11.1763

31. Oktober 1763

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-172410

28 Vor dem Regen, hat noch eine kurze Anweisung an die Ver-
sammlung, erinnert, was Herr Vor 8 Tagen aus Prov. 1, 24
Herausstell und wie sie mögten zu schreien in ihrem Raimentlein
mit dem im Weinberge geschrien, der seine Land erübenwacht, und
den neuen Dörfern mit bringen! Herr Vor begrüßte die Leute.
Abends sahen die Leute von abfließen der neuen Dörfern.

Früh ist unser neuer Gouverneur John Penn Esq.
mit Capt. Budden angekommen.

Montag den 31 October empfing unser Herr
Jüngere Mr. Keple ein paquet Briefe von London
und in einem ganz besondern Hützel. In dem Briefe von Dr.
Joseph: Herrn Zoppe: Ziegenhagen in löblicher Weise
Neuzeit, daß ein Brief von Gott für ein sißige
Gemeinde, namentlich Herrn Zopp: Voigt eingeworfen und
noch für in guter Zofnung zu erwarten mit
kommen wird! Wie ist Herr, so wird Herr Whitefield
im Briefe von für ein Briefe nach England sein,
und dann ob sein noch übrigen einigen Briefen
permutieren, aus South Carolina und Georgia zu schreiben.

In gesunden gekommen Relationen von 1761-62
sind sehr angenehm und frohlich. Wenn sie aber von
diesem ersten Journal sollte mit in publicque kommen,
so wolte unterstehen, daß ein starker Außmüß-
ung und besondern Maß von unserm Herrn und Mr.
Herrn Herrn Inspector Fabricius geschrien mögten, um wie
viele wenige so genannte Haken, so sehr für viele
Ausspaser und Leben im Exultation-Brief.

Philadelphia den 4ten
November 1763.

Henrich Müllenberg